

Solidaridad con Cuba en 2021, Europa de nuevo presente

Image not found or type unknown



Imágen: Archivo.

**Waldo Mendiluz*

El pensamiento martiano “Quien se levanta hoy con Cuba se levanta para todos los tiempos” volvió en 2021 a guiar la respuesta de parlamentarios, sindicatos, organizaciones de solidaridad y cubanos residentes en Europa frente a las agresiones estadounidenses contra la isla.

La condena al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Washington, las campañas para enviar donativos y las iniciativas para enfrentar la manipulación mediática dominante en las informaciones en torno al país caribeño, abundaron en el año que termina, lo cual motivó agradecimientos desde La Habana.

En un 2021 marcado por la continuidad del impacto global de la pandemia de la Covid-19, Cuba tuvo que lidiar además con el recrudecimiento del cerco, ya que el presidente estadounidense, Joe Biden,

mantuvo cada una de las 243 medidas decretadas por su predecesor, Donald Trump, 50 de ellas desatadas en plena crisis sanitaria.

Prensa Latina reseña algunas de las acciones de respaldo desarrolladas en naciones como Bélgica, Francia y Suecia, y comparte la visión de sus protagonistas, expresada en declaraciones exclusivas a esta agencia.

La recaudación de dinero para la ayuda en el campo de la salud y el envío de equipos médicos y medicamentos fue una de las actividades comunes en los tres países, una solidaridad que hermanó a organizaciones locales y a cubanos residentes.

En Bélgica, el proyecto Cuba Soberana, coordinado por el incansable Reinaldo Romero, completó tres contenedores –dos en julio y uno en diciembre- con decenas de toneladas, que incluyeron mobiliario de hospital, sillas de ruedas, bañaderas para ancianos, mascarillas sanitarias, guantes quirúrgicos y fármacos.

Se trata de una iniciativa motivada por el amor a la isla y el compromiso de ayudar a su pueblo en tiempos difíciles, en la que participaron asociaciones belgas como Cubanismo.be y los Amigos de Cuba, destacó Romero, quien manifestó el objetivo de mantener el proyecto, más allá del actual contexto de la pandemia.

También desde Francia se despacharon cargas con asistencia destinada al sector de la Salud, por las organizaciones Cuba Coopération France (CubaCoop) y Montpellier Cuba Solidarité.

CubaCoop celebró el 1 de octubre su gala anual con la participación de más de 500 empresarios, autoridades electas y personalidades de la política, en la cual su presidente, Victor Fernandez, exigió a Biden el fin de la hostilidad contra la isla.

“Señor presidente Biden, Cuba no mata, Cuba cura; levante el bloqueo económico que azota a ese país y anule las 240 medidas adoptadas por su predecesor (Donald Trump) para fortalecerlo”, afirmó en el evento anual de la asociación que cumple más de 25 años de colaboración con la nación caribeña, donde ha trabajado en decenas de proyectos de desarrollo local y nacional.

Ante las carencias causadas por el cerco de Washington y el avance de la campaña de vacunación con inmunógenos de factura nacional, en Europa cobró fuerza la idea de apoyar la administración de las vacunas, a partir de la colecta de dinero para adquirir jeringuillas y agujas.

En Francia, la asociación Cuba Linda lanzó en abril, con el acompañamiento de France Cuba, la iniciativa del millón de jeringuillas, que recaudó 84 mil euros, para superar en junio la meta trazada.

Agradecemos a muchas organizaciones y personas que dieron su aporte, en una contribución destinada a contrarrestar el infame bloqueo, que aún bajo la pandemia siguió intensificándose e impidió la llegada de material médico indispensable, expuso el presidente de Cuba Linda, Didier Lalande.

También en Escandinavia se desarrolló una campaña similar en la segunda mitad del año, impulsada por la Asociación Sueco-Cubana de Solidaridad, con más de un millón de coronas recogidas, cerca de 100 mil euros.

Una corona sueca equivale a una jeringuilla, comentó su presidente, Zoltan Tiroler, quien precisó que el dinero colectado se transfirió a MediCuba Suiza, entidad encargada de tramitar la compra.

Señaló que parecía un gran desafío la meta del millón de jeringuillas, “pero lo logramos dos semanas antes de que terminara el año, lo cual nos enorgullece y demuestra que la solidaridad con la isla en Suecia es mucho más fuerte que lo que los medios en nuestro país reconocen”.

EN LAS CALLES CONTRA EL BLOQUEO

El año que termina fue escenario de movilizaciones en las calles de ciudades de Francia, Bélgica y Suecia para demandar en concentraciones, marchas y caravanas el levantamiento inmediato e incondicional del bloqueo estadounidense.

La asociación Cuba Sí Francia y sindicatos de la Confederación General del Trabajo (CGT) portaron ese reclamo en París durante la movilización por el Primero de Mayo, en la que decenas de manifestantes desfilaron detrás de un camión con banderas cubanas y la demanda «Paren el bloqueo, viva Cuba».

Entre los presentes estuvieron Haydeline Díaz y Patricia Pérez, de la Coordinadora de Cubanos Residentes en Francia, quienes destacaron el espacio otorgado al repudio al cerco impuesto a su patria durante el recorrido que partió de la Plaza de la República.

En Bruselas, la emblemática explanada del Atomium fue varias veces escenario de movilizaciones de nacionales solidarios y cubanos residentes, mientras la Coordinadora Belga contra el Bloqueo a Cuba desarrolló en noviembre una peculiar iniciativa.

Las ciudades de Lieja y Gante protagonizaron la denuncia de la complicidad de bancos belgas con la postura agresiva de Washington hacia la mayor de las Antillas, al impedir transferencias de dinero, incluso las realizadas con carácter humanitario.

Participantes en los actos levantaron un muro de cartón para ilustrar el asedio financiero a Cuba, y lo golpearon de manera simbólica con una maza, en las inmediaciones de los bancos ING y BNP-Paribas-Fortis.

Resulta inaceptable lo que hacen estas instituciones, con una posición que viola las leyes nacionales y europeas, las cuales prohíben el alcance extraterritorial de normativas foráneas, en este caso de Estados Unidos, advirtió el integrante de la Secretaría de la Coordinadora Wim Leysens.

La iniciativa solidaria incluyó el envío de correos electrónicos a los ministros de Finanzas y de Economía, para recordarles que los bancos no deberían ignorar las leyes e instarlos a tomar acción.

Por su parte, la hermosa y fría Estocolmo fue escenario de caravanas de autos para exigir el fin del bloqueo, convocadas por la Asociación Sueco-Cubana de Solidaridad, con el apoyo de cubanos residentes.

RECHAZO A LA DESESTABILIZACIÓN

La nueva campaña estimulada y financiada por Estados Unidos para desestabilizar al país caribeño mediante manifestaciones antigubernamentales, encontró un fuerte repudio en el viejo continente, donde celebraron la derrota de la cruzada subversiva a mediados de año.

En la isla fue el pueblo revolucionario el que salió a las calles, destacó la asociación francesa Cuba Linda, mientras Cuba Sí France organizó un acto de apoyo a la Revolución en la Plaza de la República, en el que se concentraron más de un centenar de personas.

Las fuerzas políticas La Francia Insumisa, el Partido Comunista Francés, el Polo de Renacimiento Comunista y sindicatos sumaron su voz a la denuncia de los planes desestabilizadores y defendieron el derecho del pueblo cubano a escoger su propio camino.

Por su parte, el presidente del Grupo de Amistad Francia-Cuba de la Asamblea Nacional gala, François-Michel Lambert, ratificó a propósito de la cruzada la urgencia de ponerle fin al bloqueo con su carácter extraterritorial, política a la que consideró responsable de la difícil situación económica en la isla.

El diputado ecologista por el sureño departamento de Bocas del Ródano calificó de una buena noticia la reapertura socioeconómica iniciada el 15 de noviembre, jornada escogida para alentar a la desestabilización.

Bajo la consigna Cuba Vive, integrantes de asociaciones como Cubanismo.be y los Amigos de Cuba en Bélgica, junto a personas a título individual, divulgaron en las redes sociales mensajes contra la violencia y el caos promovidos para imponer un cambio de régimen en esa nación antillana. “Basta de presiones” y “Cuba vive en el corazón de los hombres y las mujeres de buena voluntad” fueron algunas de las expresiones diseminadas en forma de videomensajes.

También el partido Izquierda Europea, que tiene presencia en el Parlamento Europeo, exigió a Washington detener sus agresiones contra el país caribeño, al cual calificó de un ejemplo de resistencia y determinación.

El canal Europa por Cuba emitió un programa especial para desenmascarar la nueva campaña subversiva y el papel de Washington en su estímulo y financiación.

La plataforma de solidaridad cumplió en octubre un año de transmisiones dominicales a través de YouTube, y entre sus iniciativas estuvo el lanzamiento de una petición en línea para promover el respeto a la soberanía de la isla y repudiar los llamados a una intervención militar estadounidense disfrazada de acción humanitaria.

Recordó que en Cuba su pueblo escogió el modelo social imperante, que permitió crear y desarrollar vacunas contra la Covid-19 y mantener niveles de letalidad mínimos frente a la pandemia, en comparación con otras naciones latinoamericanas y del planeta, incluyendo a las más ricas. (Tomado de PL)

*Corresponsal jefe de Prensa Latina en Francia

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/280595-solidaridad-con-cuba-en-2021-europa-de-nuevo-presente>



Radio Habana Cuba